



ASSEMBLÉE NATIONALE

13ème législature

Éthiopie

Question écrite n° 47105

Texte de la question

M. Marc Dolez demande à M. le ministre des affaires étrangères et européennes de lui indiquer si la France entend développer ses relations et sa coopération avec l'Éthiopie ainsi que, le cas échéant, les mesures qui pourraient être prises en ce sens.

Texte de la réponse

Les relations entre la France et l'Éthiopie se sont fortement développées ces cinq dernières années. Le nombre des visites s'est accru : le ministre des affaires étrangères et européennes s'est rendu en Éthiopie en juillet 2007 et novembre 2008, et la secrétaire d'État aux affaires étrangères et aux droits de l'homme en avril 2009.

L'Éthiopie a reçu la visite d'un groupe d'étude parlementaire sur la politique africaine de la France en janvier 2008 et celle du groupe d'amitié de l'Assemblée nationale en décembre de la même année. La France est le 11e fournisseur de l'Éthiopie et son 13e client. Elle est cependant le 2e investisseur, après l'Arabie Saoudite. La coopération avec l'Éthiopie est particulièrement développée. La France a signé avec ce pays un document cadre de partenariat (DCP) en 2006, pour un montant total de 68 à 80 MEUR sur cinq ans (2006-2010). Ce DCP comporte deux secteurs de concentration (eau/assainissement et infrastructures urbaines, projets mis en place par l'AFD), des secteurs hors concentration (santé, environnement et appui au secteur productif). Le DCP prévoit également des secteurs transversaux : la gouvernance dans le domaine de la justice (Fonds de solidarité prioritaire, FSP, de 1,5 MEUR), l'aménagement du territoire (gestion de l'eau dans la région du Rift), le soutien à la société civile (Fonds social de développement, FSD de 1,5 MEUR), la coopération universitaire (FSP de 2 MEUR pour renforcer les capacités de l'université d'Addis-Abeba) et la francophonie (1,2 MEUR). Il convient également de rappeler que la France a octroyé, en 2008, 1,5 MEUR d'aide alimentaire à l'Éthiopie, via le PAM : cette aide est ciblée sur les victimes du VIH/Sida. Nous encourageons enfin les entreprises à investir en Éthiopie. Une entreprise française, Vergnet, a ainsi obtenu, grâce à des soutiens publics, un marché pour une ferme d'éoliennes de 120 MW dans le sud du pays.

Données clés

Auteur : [M. Marc Dolez](#)

Circonscription : Nord (17^e circonscription) - Gauche démocrate et républicaine

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 47105

Rubrique : Politique extérieure

Ministère interrogé : Affaires étrangères et européennes

Ministère attributaire : Affaires étrangères et européennes

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 21 avril 2009, page 3694

Réponse publiée le : 16 juin 2009, page 5815